# PRIMER TRIMESTRE 2021

BOLETÍN RIOJA SINDICAL UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES DE LA RIOJA





**#AHORASÍTOCA** 

Por la subida del SMI y la derogación de las reformas laborales y de la reforma de pensiones

Sigue en el interior

## Diálogo Social



#### UGT participa en la presentación del Plan de Formación Profesional y Empleo 2021-2023



El pasado 24 de marzo se presentó en el Riojaforum el Plan de Formación Profesional y Empleo 2021-2023, elaborado para sumar actuaciones nuevas que permitan aumentar la ocupación de la población activa y construir un mercado laboral estable a través del incremento de la de competitividad У la productividad del teiido empresarial de La Rioja.

En la presentación del Plan, elaborado por el Consejo de Diálogo Social y dotado con un presupuesto de 73,8 millones de euros, la presidenta del Gobierno de La Rioja estuvo acompañada por representantes de la Unión General de Trabajadores de La Rioja, de Comisiones Obreras de La Rioja y de la Federación de Empresas de La Rioja.

Jesús Izquierdo, secretario general de UGT La Rioja, señaló que "el Plan da respuesta a un déficit de formación de la clase trabajadora, responde al alto grado de desempleo actual, y mejora la competitividad y productividad de las empresas". A la vez, Izquierdo agradeció al Gobierno regional "la oportunidad dada a los agentes sociales para poder participar e influir en las políticas públicas".





## Diálogo Social

#### UGT pide impulsar el Observatorio Industrial de La Rioja



El 3 de marzo de 2021 la secretaria de Políticas Sociales, Empleo y Seguridad Social de UGT La Rioja, Ana Victoria del Vigo, participó en al reunión presidida por la presidenta del Gobierno de La Rioja, Concha Andreu, con el Consejo del Diálogo Social en la que participaron el consejero de Desarrollo Autonómico, José Ángel Lacalzada, el secretario general de Comisiones Obreras, Jorge Ruano, el secretario general de la Federación de Empresas de La Rioja, Eduardo Fernández, y el director General de Empleo, Diálogo Social y Relaciones Laborales, Ignacio Arreche. También estuvieron presentes el consejero de Hacienda, Celso González, la consejera de Agricultura, Ganadería, Mundo Rural, Territorio y Población, Eva Hita, el consejero de Sostenibilidad y Transición Ecológica, Álex Dorado, la directora General de Política Territorial, Urbanismo y Vivienda, Beatriz Arraiz, la directora general de Reindustrialización, Innovación e Internacionalización, Nathalie Andree Beaucourt Le Barzic, y el director general de Infraestructuras, Vicente Urquía.

La presidenta del Gobierno de La Rioja presentó al Consejo del Diálogo Social los avances para La Rioja en materia de vivienda, infraestructuras de comunicación y suelo industrial.

Ana Victoria del Vigo incidió en la necesidad de dotar de recursos el Observatorio Industrial de La Rioja, que junto con el avance de la inversión estatal en infraestructuras y políticas industriales, además de los fondos europeos, va a ayudar a que el cambio de modelo productivo sea hacia una economía verde, digital y basada en una industria potente, sostenible y con empleo de calidad en la región.

#### #AhoraSíToca



### UGT y CCOO se concentran por la subida del SMI y la derogación de la reforma de pensiones y de las reformas laborales porque 'Ahora Sí Toca'



La Unión General de Trabajadores y Comisiones Obreras comenzaron el pasado 11 de febrero una serie de movilizaciones, que se repiten el día 11 de cada mes, para pedir la puesta en marcha de las Mesas de Diálogo Social, porque en los últimos meses nos hemos encontrado sorpresivamente con la congelación del Salario Mínimo Interprofesional (SMI), la negativa de la derogación de la reforma laboral del 2012 y el anuncio sobre indigestibles cambios en la política de pensiones.

Las fuerzas sindicales piden subir el SMI hasta alcanzar al final de la legislatura el 60% del salario medio, porque afecta a los colectivos más vulnerables que se han revelado como esenciales y que están en condiciones muy precarias.

UGT y CCOO siguen insistiendo en derogación de la reforma laboral, que ha precarizado el empleo y que no ha cumplido con su objetivo de acabar con la dualidad del mercado de trabajo. Es necesaria para resolver los problemas de la negociación colectiva y para acabar con la ultraactividad de los convenios y con la prioridad aplicativa del convenio de empresa frente al sectorial.

Los sindicatos también quieren la derogación de la reforma del año 2013 de las pensiones y que se restituya el acuerdo de 2011. Rechazan la ampliación del periodo de cómputo de 25 a 35 años y la penalización de las jubilaciones anticipadas.



#### **Brecha Salarial**

#### UGT La Rioja denuncia que las trabajadoras riojanas cobran de media 5.822,34 euros menos al año que los hombres



Ana Victoria del Vigo, secretaria de de Empleo, Políticas Sociales y Seguridad Social de UGT en La Rioja, presentó el 22 de febrero el informe sobre brecha salarial en la región elaborado por este sindicato, denunciando que las trabajadoras en La Rioja sufren una brecha salarial del 22,75%, lo que significa que cobran de media 5.822,34 euros menos al año que los hombres.

Analizando los datos que contiene el informe, Del Vigo explicó que "la brecha salarial en España en 2018 se situó, según los últimos datos de estructura salarial publicados por el INE, en 21,41%, 0,58 puntos menos en 2018 que en 2017. A este ritmo, se necesitarían 43 años para que la brecha salarial entre sexos desapareciera en España".

Ante estos datos, aseguró que "si el trabajo de las mujeres se valorara de forma equivalente al trabajo de los hombres y percibieran salarios más equitativos, aumentarían las cotizaciones a la Seguridad Social y las contribuciones a Hacienda. Con la brecha salarial que encubre la discriminación económica hacia las mujeres perdemos las mujeres y pierde el Estado, perdemos todos".

El Gobierno debe proporcionar los recursos económicos y humanos suficientes para reducir y eliminar la discriminación salarial que sufren las trabajadoras. Además, también debería gravar las cotizaciones a la Seguridad Social en los contratos a tiempo parcial, con el fin de reducir el abuso de esa modalidad de contratación con mujeres

#### 8 de Marzo



#### La crisis derivada del Covid se ceba con las mujeres en La Rioja



UGT La Rioja, con motivo de la celebración del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, ha realizado un balance de la situación de las mujeres en el empleo a nivel nacional y en esta Comunidad Autónoma, en colaboración con el Departamento Confederal de la Mujer Trabajadora de UGT. Con este informe titulado 'La igualdad de género en el empleo en tiempos de pandemia en La Rioja', el sindicato quiere poner una vez más de manifiesto su compromiso para lograr que la igualdad entre mujeres y hombres se convierta en una realidad y alcanzar una sociedad más justa, inclusiva y solidaria.

De este Informe se obtienen algunas conclusiones sobre cómo ha afectado la pandemia a la igualdad de género en el ámbito laboral de La Rioja. Por ejemplo, se observa que la región tenía una tasa de actividad femenina del 53,37% en el año 2020, descendiendo un 1,66% con respecto a la tasa del 2019 (55.03%). Aun así, se trata de una de las Comunidades Autónomas que supera la media de tasa nacional de actividad de mujeres (52,24%). Además, la brecha de género en la tasa de actividad en La Rioja es del 10,27%, y se sitúa por debajo de la media nacional.

Los datos siguen mostrando que la asunción de las tareas de cuidados familiares es mayoritariamente femenina y que, aunque aumenta por parte de los hombres en los permisos retribuidos, en los no retribuidos las mujeres son abrumadora mayoría.

Es necesario dignificar el sector de cuidados, contar con servicios públicos de calidad en esta materia, adoptar más y mejores políticas de corresponsabilidad y compatibilidad de la vida familiar y laboral y de protección social igualitaria, imprescindible para toda la sociedad porque, aunque las consecuencias recaen sobre las mujeres, los cuidados son esenciales para toda la sociedad.



#### Mujeres de distintos sectores ponen voz a la realidad de la Igualdad en La Rioja en un acto organizado por UGT



Con motivo del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, UGT La Rioja celebró un acto en el que intervinieron mujeres trabajadoras de diferentes ámbitos y sectores, que a través de sus palabras reflejaron la realidad a la que se enfrentan en materia de igualdad en la región.

UGT quiso poner una vez más de manifiesto su compromiso para lograr que la igualdad entre mujeres y hombres se convierta en una realidad, para alcanzar una sociedad riojana más justa, inclusiva y solidaria.

El acto se desarrolló al aire libre en la entrada del sindicato, e intervinieron Isabel Blanco, secretaria de Política Sindical, Mª Ángeles García, delegada de UGT- FICA La Rioja, Rebeca Olivar, delegada de FESMC La Rioja, Inma Rubio, delegada FeSP-UGT La Rioja, Elena Alfaro, responsable de RUGE La Rioja, Mila Díez, presidenta de FADEMUR Rioja, y Ana Victoria del Vigo, secretaria de Políticas Sociales, Empleo y Seguridad Social de UGT La Rioja.

Por la tarde UGT también participó en la concentración simbólica organizada por la Plataforma 8 de Marzo con motivo del Día Internacional de la Mujer, bajo el lema 'Lucha feminista, lucha por la Igualdad'.





#### Cierre y acuerdo en MB Tooling



La Federación de Industria, Construcción y Agro de UGT (FICA-UGT) de La Rioja y la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF) de La Rioja han alcanzado un acuerdo con la empresa MB Tooling sobre las indemnizaciones de los trabajadores con motivo del cierre de la misma.

Este acuerdo contempla una indemnización económica para los trabajadores de 30 días por año trabajado, sin tope de mensualidades teniendo en cuenta la antigüedad de cada trabajador en la empresa. Los contratos se extinguirán el día 6 de marzo.

#### ERTE con acuerdo en MASA

La Federación de Industria, Construcción y Agro de UGT La Rioja (UGT-FICA La Rioja) y la Federación de Industria de CCOO de La Rioja firmaron un acuerdo el pasado 26 de marzo con MASA, sobre el nuevo ERTE que afectará a toda la plantilla, tras una semana de negociaciones.

Este ERTE durará hasta el 31 de diciembre de este año, y no hasta el 31 de diciembre del 2022, como pretendía la empresa en un inicio. Además, será de un máximo de 87 días.



Por otro lado, se va a recolocar a 8 trabajadores de MASA y PREMASA en TPA, salvaguardando así sus puestos de trabajo.

Ambos sindicatos se muestran satisfechos por este acuerdo, ya que tan solo hace unas semanas MASA quería aplicar un ERE a 63 trabajadores de la plantilla. Por tanto, esta larga y compleja negociación ha permitido salvar muchos puestos de trabajo, además de encontrar un equilibro en el ERTE presentado por la empresa, que en un inicio era mucho más agresivo para los empleados.

Aun así, UGT y CCOO han estado denunciando que MASA está externalizando trabajos de taller, repaso y pintura derivándolo a otros talleres de La Rioja, perjudicando así a su propia plantilla.



## Servicios públicos

### Fernando Domínguez es reelegido secretario general de FeSP-UGT La Rioja con el 95,08% del apoyo del Congreso



La Federación de Empleados de los Servicios Públicos (FeSP) de UGT de La Rioja celebró el 27 de marzo su I Congreso Regional Ordinario, en el que han participado 84 delegados y delegadas de La Rioja, bajo el lema "¡Defiende lo esencial! ¡Lucha por lo público!". El Congreso eligió a la nueva Comisión Ejecutiva Regional que liderará Fernando Domínguez, tras obtener el 95,08% de los votos a favor.

El reelegido secretario general agradeció el gran resultado obtenido, el apoyo de la ejecutiva saliente y de la ejecutiva entrante, y remarcó que "tenemos grandes retos de futuro que deberemos afrontar porque nos debemos a la empleadas y a los empleados que prestan servicios públicos y sin los cuales no existe el Estado de Bienestar. Nos dedicamos a defender a esos trabajadores que se han revelado como esenciales, pero que nosotros siempre hemos sabido que lo eran".

Domínguez insistió en que "quedan muchos derechos pendientes por recuperar tras la anterior crisis, y no vamos a permitir que la nueva crisis que se puede avecinar provocada por el Covid sea una excusa para de nuevo atacar a los servicios públicos. Ha quedado suficientemente demostrado que los servicios públicos, si son tan esenciales, lo que hay que hacer es reforzarlos dotándolos de medios humanos y materiales". Por tanto, recalcó que "sin dotar de personal suficiente a las plantillas y sin medios no vamos a poder garantizar los servicios públicos en este país, y por tanto no vamos a poder mantener el Estado de Bienestar".

## Servicios públicos



Junto a Fernando Domínguez como secretario general, la nueva Comisión Ejecutiva Regional estará formada por:

- José Antonio Alba, secretario de Organización y Administración
- Virginia López, secretaría de formación
- Nuria Aldonza, secretaria de Mujer y Políticas Sociales
- Susana Gorrindo, secretaria del sector de Administración General del Estado
- Miguel Ángel Gurrea, secretario del sector de Administración Autonómica y Local
- Carmen Fernández, secretaria del sector de Enseñanza
- Roberto Mendaza, secretario del sector de Sanidad
- Julián Pérez, secretario del sector de Postal
- Daria Saiz, secretaria del sector de Acción e Intervención Social y Dependencia
- Francisco Javier Baños, Secretario del sector de servicios a la Comunidad

En el Congreso FeSP-UGT de La Rioja quisieron estar presentes representantes de distintos organismos públicos institucionales, partidos políticos y sindicatos, así como compañeros de la Comisión Ejecutiva regional y de otras federaciones de la UGT.

En la apertura intervieron, entre otros, Concha Andreu, presidenta del Gobierno de La Rioja, Pablo Hermoso de Mendoza, alcalde de Logroño, o Jesús Izquierdo, secretario general de UGT La Rioja. Todos ellos dirigieron unas palabras a la Federación, poniendo en valor la relevancia de los servicios públicos riojanos y la imprescindible labor de todos sus trabajadores y trabajadoras, y también la de los sindicatos, especialmente en este difícil año de pandemia.

Frederic Monell, secretario de Organización de la FeSP-UGT, encargado de la clausura del Congreso, expresó su agradecimiento "a los servidores públicos, que han puesto mucho de su cuenta personal por las horas, por las largas jornadas, por los medios en ocasiones precarios con los que trabajan y por su implicación emocional con las personas durante este tiempo". También señaló que "mirando hacia el futuro, hay que aprender lo que está significando esta pandemia".

Más información

#### En breve

FeSP-UGT La Rioja denuncia ante la Inspección de Trabajo a la Residencia de Ezcaray por graves incumplimientos del convenio colectivo de aplicación en materia de contratación, funciones, calendarios, descansos mínimos semanales y el abono de complementos salariales.

UGT denuncia la derivación de servicios públicos de Oftalmología a la sanidad privada e insta a la Consejería de Salud a que lleve a cabo de la manera más rápida posible las acciones necesarias para que las intervenciones de cataratas vuelvan a ser realizadas por los oftalmólogos de la Sanidad Pública del Hospital San Pedro.

La sección sindical de UGT en Eulen Sociosanitarios denuncia incumplimientos del convenio colectivo ante la Inspección de Trabajo. Las trabajadoras sufren la contabilización de un menor número de horas de jornada realizadas, que maquilla los tiempos reales de trabajo, hace que tengan un menor porcentaje de jornada contratada, y supone una pérdida salarial.

#### Tribunal laboral



# El Tribunal Laboral de La Rioja tramitó en 2020 un total de 1.379 expedientes, que afectaron a 1.550 empresas y 4.880 trabajadores



El Tribunal Laboral de la Rioja, el órgano extrajudicial y paritario para la resolución de conflictos laborales, mediante la conciliación, mediación y arbitraje, presentó el 15 de marzo el balance de sus actuaciones correspondiente al año 2020, con la comparecencia de los miembros del Patronato por parte de UGT, CCOO y la FER.

Un balance en general satisfactorio, si se tiene en cuenta el número de expedientes tramitados y conciliaciones realizadas. El Tribunal Laboral de La Rioja tramitó en 2020 un total de 1.379 expedientes, que afectaron a 1.550 empresas y 4.880 trabajadores. De ese total de expedientes tramitados, un volumen de 945 (69%) fueron tramitaciones efectivas; es decir aquellas en las que finalmente se desarrollaron las mediaciones, al personarse las partes en conflicto. La actividad del Tribunal Laboral de La Rioja ha aumentado un 1,93% % en relación con el año anterior.

Por otra parte, el Tribunal Laboral de La Rioja ha puesto en marcha este año sus primeros procedimientos de mediación online, debido a la situación de pandemia que vivimos y con el objetivo de garantizar la seguridad de todas las partes. Con esta iniciativa, el Tribunal ha querido seguir facilitando las mediaciones por vía telemática, para contribuir a evitar en lo posible los desplazamientos y la movilidad de las empresas y los trabajadores.

De la misma manera, hay que subrayar que los procedimientos de mediación online tienen la misma validez que las mediaciones presenciales y firmadas con certificado digital.



#### UGT pone en marcha en La Rioja su Centro de Información y Asesoramiento Sociolaboral para **Inmigrantes**

#### **UGT Logroño:**

C/ Luisa Marín Lacalle, 1 (antes C/Milicias) 941240022 -941277647

#### HORARIO DE ATENCIÓN:

de 9:30 a 14:00 h

#### PIDE CITA:

646050640



migraciones@larioja.ugt.org

NO SE DARÁN CITAS EN LA OFICINA

# CIASI UCT LA RIOJA 2021

El CIASI es un proyecto de orientación sociolaboral y de extranjería, que va dirigido prioritariamente a personas, nacionales de terceros países, que se encuentren en situación de desempleo o mejora de empleo.

TE PODEMOS AYUDAR a resolver dudas de tipo sociolaboral y normativo, como:

> Manejo de herramientas de búsqueda de empleo Hacer y/o mejorar tu CV Conocer recursos sociales, de formación, vivienda, etc. Gestiones básicas de extranjería Dudas sobre solicitud de Nacionalidad Española Homologación de estudios Y muchas otras...

CENTROS DE INFORMACIÓN Y ASESORAMIENTO SOCIOLABORAL PARA INMIGRANTES Proyecto de la Unión General de Trabajadores, subvencionado por la Dirección General de Inclusión y Atención Humanitaria (MISMM) y cofinanciado por el Fondo Social europeo (FSE)

Responsable del tratamiento: Confederación Sindical Unión General de Trabajadores de España (en adelante UGT Confederal) – CIF: G-28474898. Dir. Postal: Avenida de América, 25 – 28002 (Madrid). Contacto Delegado de Protección de Datos (DPO): dpo@cec.ugt.org.

En nombre de UGT Confederal, le informamos que tratamos la información que, voluntariamente, usted nos facilita, con las siguientes finalidades:
- Gestión del assestramiento e inserción sociolaboral y necesidades básicas a las personas inmigrantes.

Además, UGT Confederal solicita su autorización para las siguientes finalidades adicionales:
- Gestión de la visibilidad de las acciones sindicales llevadas a cabo en el Proyecto de "Centros de Información y Asesoramiento Sociolaboral para Inmigrantes", mediante el uso de su inagen.

de su imagen. En este sentido, también le informamos que la base que legitima los anteriores tratamientos se fundamenta en lo siguiente:

Obtención de su Consentimiento expreso.

Para gestionar correctamente las finalidades principales anteriormente mencionadas, será necesario ceder sus datos a otros colectivos. Asimismo, solicitamos su consentimiento expreso para la comunicación de sus datos en aras de cumplir con las finalidades adicionales.

Además, no será necesario enviar sus datos a países que se encuentren situados fuera de la Unión Europea. Usted tiene derecho a obtener confirmación sobre si en UGT

Confederal estamos tratando sus datos personales. Por tanto, tiene derecho a acceder a sus datos personales, rectificar los datos inexactos o solicitar su supresión cuando los datos yen se can necesarios, así como a otros derechos, mediante el procedimiento que se detalla en la cláusula de información adicional.

https://www.ugt.es/sites/default/files/node\_gallery/Galer-a%20GDPR/ia\_migraciones.pdf









## Y para terminar...

### UGT guardó un minuto de silencio en memoria de la trabajadora de UTE Logroño Limpio fallecida el 12 de enero



La Unión General de Trabajadores de La Rioja realizó una concentración el 13 de enero y guardó un minuto de silencio por la trabajadora de UTE Logroño Limpio fallecida el día anterior durante su jornada laboral.

El secretario general de la Federación de Empleadas y Empleados de los Servicios Públicos (FeSP) de UGT La Rioja, Fernando Domínguez, quiso agradecer la presencia de todas las personas que han participado en este acto, en especial de las compañeras y compañeros de trabajo de la fallecida.



SerdUGT, la plataforma de servicios de nuestros afiliados y afiliadas.

Todas las ventajas a un click por #SerDUGT.

Accede estés donde estés y aprovecha toda una oferta de servicios de ocio, tiempo libre, salud... con descuentos exclusivos. Todos tus servicios en un click.

Entra, infórmate y disfruta de #SerDUGT

Gabinete de Comunicación UGT de La Rioja

Síguenos en: www.ugtrioja.org





